



à la une



Journée mondiale contre l'esclavage des enfants

Le 16 avril est la journée mondiale de lutte contre l'esclavage des enfants. Aujourd'hui dans le monde, plusieurs millions d'enfants sont victimes d'esclavage moderne (c'est le Mot du jour). Tous ces enfants doivent obéir aux ordres que leur donnent des adultes et ils n'ont plus de liberté. Par exemple, ils ne peuvent pas jouer ou aller à l'école. Parmi les enfants esclaves, certains sont forcés de se marier, d'autres sont obligés de travailler. Environ un quart d'entre eux sont des domestiques, c'est-à-dire qu'on les oblige à s'occuper de la maison (ménage, cuisine, jardinage...). D'autres travaillent dans la construction de bâtiments ou dans des usines. Certaines grosses entreprises très connues forcent notamment des jeunes à fabriquer des vêtements dans les pays plus pauvres contre de très petites sommes d'argent. C'est en Asie et en Afrique qu'on trouve le plus d'enfants esclaves, mais il en existe partout dans le monde, même en Europe. Il est donc très important de dénoncer toutes les formes d'esclavage des enfants et de soutenir tous les groupes qui défendent et protègent leurs droits.

La discut'minute



Stop à l'esclavage des enfants !

Arthur : Aujourd'hui, en classe on a parlé des enfants esclaves. Je ne pensais pas que ça existait encore à notre époque...

Gary : C'est clair ! On a vu en histoire que l'esclavage a été interdit depuis longtemps. C'est même ce qu'on appelle l'abolition de l'esclavage.

Arthur : Oui, mais notre maître nous a expliqué que l'esclavage d'aujourd'hui est différent de celui qu'on a vu en histoire. Avant, les esclaves étaient surtout des personnes qui venaient d'Afrique et qui étaient vendus à des gens riches qui les forçaient à travailler très dur.

Gary : Et c'est quoi la différence avec maintenant ?

Arthur : Aujourd'hui, les esclaves sont souvent des filles qui sont obligées de se marier avec des adultes et de leur obéir ou des personnes dont plein d'enfants qui sont forcés de faire un travail très dur.

Gary : C'est horrible ! Qu'est qu'on peut faire pour les aider ?

Arthur : Eh bien, on peut aider toutes les associations qui se battent pour empêcher ça, en leur faisant un don ou juste en parlant de leurs actions. Et puis, il faut aussi éviter d'acheter des choses qui sont fabriquées par des enfants.

Gary : Mais comment tu peux le savoir si ça a été fabriqué par un enfant ?

Arthur : La première chose c'est de regarder de quel pays il vient. Dans certains pays comme l'Inde ou le Pakistan, certains enfants sont obligés de travailler donc vaut mieux éviter d'acheter ce qui est fabriqué là-bas !

Gary : OK, je vais regarder sur Internet les pays où il y a le plus d'enfants qui travaillent, comme ça, je pourrai faire plus attention ! Et fais gaffe, je vais peut-être trouver un article sur toi, vu que tu forces P'tite Marianne à ranger ta chambre !

Arthur : Je la force pas : elle a juste perdu un pari ! Par contre, mon maître nous a dit que même si c'est rare, il existe aussi des esclaves en Europe. Alors si on veut empêcher l'esclavage, on doit tous faire attention à ce qui se passe autour de nous !

À suivre de près



L'école devient obligatoire dès trois ans en France

Le président de la République Emmanuel Macron a annoncé que l'école sera obligatoire dès l'âge de trois ans à partir de la rentrée 2019. L'âge pour entrer à l'école a été fixé à six ans par Jules Ferry en 1882. Mais de nos jours, une très grande majorité des enfants va à l'école à partir de trois ans. Alors pourquoi le Président veut-il changer la loi ? En fait, il souhaite que

tous les enfants aient les mêmes chances de réussir. Il pense que les enfants qui vont à l'école maternelle apprennent mieux à vivre ensemble et découvrent plus de choses avec leur maître ou leur maîtresse qu'à la maison. C'est pour cela qu'il veut prendre cette mesure.



Cimon, le nouveau compagnon des astronautes de l'ISS

De juin à octobre 2018, la Station Spatiale Internationale (l'ISS) accueillera un nouveau membre : le robot Cimon ! Il est composé de métal et de plastique et a été fabriqué par une imprimante 3D (une imprimante qui fabrique des objets à partir d'un programme sur ordinateur). Cimon fonctionne grâce à

une technologie qu'on appelle intelligence artificielle, ce qui veut dire qu'il est programmé par l'homme pour agir tout seul. Cela va permettre d'améliorer la sécurité à bord de l'ISS et d'aider les astronautes dans leur vie de tous les jours. Ils pourront discuter avec lui comme avec une vraie personne et Cimon pourra, par exemple, les prévenir s'il y a une panne dans la station.

Le sais-tu ?



Sais-tu combien d'enfants sont esclaves dans le monde ?

Comme tu peux le lire dans la rubrique À la une, des millions d'enfants dans le monde sont esclaves. Mais sais-tu combien exactement ? D'après une étude parue en 2017, plus de dix millions d'enfants sont victimes d'esclavage. Pour te donner une idée, cela veut dire qu'environ un enfant sur dix est esclave. Parmi eux, six millions ont été obligés de se marier avec un adulte et doivent lui obéir. Les filles sont beaucoup plus victimes de mariages forcés que les garçons. Par ailleurs, 4,3 millions d'enfants sont forcés de travailler. On compte près de 40 millions d'esclaves dans le monde, ce qui veut dire qu'un quart d'entre eux sont des enfants.

Le mot de la semaine

Esclavage moderne :

On parle d'esclavage moderne quand une personne est obligée d'obéir à quelqu'un en étant privée de ses droits et de ses libertés à notre époque alors que cela est strictement interdit. En anglais, on dit : "modern slavery".

Le débat

On parle des enfants esclaves.

D Et toi, qu'aimerais-tu faire pour aider les enfants esclaves ?



ASSOCIATION LOI 1901
AGRÉÉE PAR LE MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION NATIONALE



Retrouve-nous sur lespetitscitoyen.com
pour de nouvelles aventures !